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     P r o t o k o l l 
 
       der 51. Jahreshauptversammlung des MSC Eschershausen e.V. im ADAC  
        am 29.04.2022  in der Schützenscheune in Scharfoldendorf, Tiefe Straße  
 
 
Zur Jahreshauptversammlung war folgende Tagesordnung aufgestellt: 
 
 
 
1. Begrüßung 
2. Genehmigung des Protokolls der letzten Jahreshauptversammlung    
    vom 08.02.2020 
3. Feststellung der Stimmliste 
4. Geschäftsbericht des Vorstandes 
5. Bericht der Referenten  
     a) 1. Vorsitzender 
     b) Sport- und Verkehrswart 
     c) Touristikwartin 
6.  Bericht des Schatzmeisters 
7.  Bericht der Kassenprüfer 
8.  Aussprache 
9.  Entlastung des Gesamtvorstandes 
10. Verlesung von Wahlanträgen 
11. Neuwahlen 
      a) 2. Vorsitzender 
      b) Touristikwart 
      c) Sport- und Verkehrswart 
      d) Delegierte zur Hauptversammlung 2019 des ADAC Niedersachsen / Sachsen- 
          Anhalt 
12. Anträge 
13. Ehrungen 
14. Verschiedenes 
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Zu TOP 1 
Vorsitzender Bernd Henke begrüßt um 19.35 Uhr die anwesenden Clubmitglieder, 
besonders Clubmitglied und zugleich Bürgermeister Andreas Fischer.  
Er stellt fest, dass die Einladung form- und fristgerecht erfolgt und die Versammlung 
beschlussfähig sei. Er übermittelt der Versammlung die Grüße der Damen und 
Herren des ADAC Niedersachsen / Sachsen-Anhalt.  
        
Bernd Henke gibt bekannt, dass unter dem Tagesordnungspunkt Neuwahlen 
folgende Änderung in der Tagesordnung erfolgt: 
 
Zu wählen sind:  a) 2. Vorsitzender 
                           b) Touristikwart 
                           c) Schatzmeister 
                           d) Kassenprüfer 
                           e) Delegierte für die Hauptversammlung das ADAC 2021 
Einwendungen hierzu werden aus der Versammlung nicht erhoben. 
 
Zum Gedenken an die in den Jahren 2020 und 2021 verstorbenen Clubmitglieder 
Hermann Schoppmeier, Heinz Niermeyer und Achim Exner erheben sich die 
anwesenden Clubmitglieder von ihren Plätzen.  
 
 
 
Zu TOP 2 
Die Niederschrift der Jahreshauptversammlung vom 08.02.2020 wurde von den 
Clubmitgliedern einstimmig genehmigt. Sie wurde mit der Einladung an die 
Clubmitglieder versandt. 
 
Zu TOP 3 
Vorsitzender Bernd Henke stellt fest, dass 16 stimmberechtigte Clubmitglieder 
anwesend sind. 
 
Zu TOP 4 
In seinem Geschäftsbericht erwähnt Bernd Henke, dass der Vorstand zu 8 
Vorstandssitzungen zusammengekommen sei, um die Belange des Clubs und seiner 
Aktivitäten zu beraten und zu planen. Infolge der Corona-Pandemie fielen in 2020 
und 2021 nahezu alle Veranstaltungen aus bzw. wurden nicht durchgeführt. Lediglich 
die Stadtwanderung mit Kartoffelbraten fand im August 2021 statt. 
Die geplanten Veranstaltungstermine für 2022 sowie Anfang 2023 werden den 
Clubmitgliedern bekannt gegeben. 
Er dankt Touristikwartin Kerstin Weise für ihre Mitarbeit im Vorstand. Sie hatte zum 
1.4.2022 aus gesundheitlichen dieses Amt niedergelegt. 
 
Zu TOP 5a, 5b und 5c. 
 
Berichte werden nicht vorgetragen, da hierzu bereits Erklärungen zu TOP 4 vom 1. 
Vorsitzenden abgegeben wurden. 
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Zu TOP 6 
 
Schatzmeister Harald Tietze trägt den Kassenbericht vor. 
Der Kassenbestand beläuft sich zum 31.12.2021 auf rund 7.000,- Euro. 
 
Zu TOP 7 
 
Andreas Fischer trägt den Bericht über die Kassenprüfung vor, die von ihm und A.W. 
Ritterbusch durchgeführt wurde.  Alle Belege waren vorhanden und die Kasse sei 
einwandfrei geführt.  
Als Bürgermeister der Stadt Eschershausen betont er, dass aufgrund Altersstruktur 
und Corona einige Vereine sich bereits aufgelöst haben. Jeder Verein in der Stadt 
sei ein Gewinn für die Kultur in der Raabestadt. Die 8 Vorstandssitzungen in den 
vergangenen 2 Jahren seien ein Beleg dafür, dass der Vorstand trotz der im der 
Corona-Pandemie verbundenen Einschränkungen sich mit dem Vereinsleben 
weiterhin auseinandergesetzt habe. 
      
Zu TOP 8 
 
Es fand eine rege Aussprache zu den Vereinsangeboten statt. Auf Wunsch der 
Clubmitglieder wird die Veranstaltung „Skat und Knobeln“ auf den 30.10.2022 mit 
Beginn 15:30 Uhr verlegt. 
Künftig soll diese Veranstaltung am Tag vor dem Reformationstag stattfinden. 
Zu einzelnen Veranstaltungen sollen gezielt Clubmitglieder angesprochen werden 
mit dem Ziel, dass sie als Helfer bei den Veranstaltungen zur Verfügung stehen. 
Bei Anmeldungen zur Stadtwanderung mit Kartoffelbraten wird künftig auf der 
Einladung darauf hingewiesen, dass Personen, die nicht dem Club angehören, 
abgewiesen werden können. Grund ist das Verhalten einiger Gäste beim letzten 
Kartoffelbraten. 
 
Zu TOP 9 
Auf Antrag des Kassenprüfers Andreas Fischer erteilt die Versammlung dem 
Gesamtvorstand einstimmig Entlastung. 
 
Zu TOP 10 
Wahlanträge liegen nicht vor. 
 
Zu TOP 11a - e 
 
Dieser Tagesordnungspunkt wird vom Schriftführer Jürgen Meinert moderiert. 
Er erwähnt, dass dem Grunde nach alle Vorstandsmitglieder neu zu wählen wären, 
da „coronabedingt“ die Jahreshauptversammlung 2021 nicht stattfand. Alle 
Vorstandsmitglieder, die dem Grunde nach in 2021 hätten erneut gewählt werden 
müssen, sind insoweit kommissarisch im Amt geblieben. 
Entsprechend der Satzung sind Vorstandsmitglieder für 2 Jahre zu wählen.  
Ebenso ist aber in der Satzung auch geregelt, dass alle 2 Jahre die Hälfte der 
Vorstandsmitglieder zu wählen sind.  
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Nach Rückfrage beim ADAC sollen die Ortsclubs dieses Verfahren der 
Vorstandswahlen so beibehalten. Hieraus folgt, dass in diesem Jahr 2. Vorsitzender, 
Touristikwart sowie Schatzmeister neu zu wählen sind. 
Kommissarisch im Amt bleiben 1. Vorsitzender Bernd Henke, Schriftführer Jürgen 
Meinert und Sport- und Verkehrswartin Carmen Rodenberg, wobei Carmen bei der 
nächsten Jahreshauptversammlung, bedingt durch ihren Umzug nach Einbeck, nicht 
für eine Wiederwahl zur Verfügung stehen wird. 
Die Versammlung beschließt einstimmig, dass die folgenden Wahlen durch 
Handzeichen durchgeführt werden. 

 
Zu TOP 11a - e 
 
11a:  Der Vorstand schlägt als 2. Vorsitzenden Sebastian Binder zur Wiederwahl vor. 
Die Wahl erfolgt einstimmig. Sebastian Binder nimmt die Wahl an. 
 
11b: 
Die bisherige Touristikwartin Kerstin Weise steht aus gesundheitlichen Gründen  für 
eine Wiederwahl nicht zur Verfügung. Der Vorstand schlägt niemanden für dieses 
Amt vor. Da von den anwesenden Clubmitgliedern niemand seine Bereitschaft erklärt 
im Vorstand ein Amt zu übernehmen wurde beschlossen, das Amt des 
Touristikwartes nicht mit einem anderen Amt zusammenzulegen und bei der 
nächsten Jahreshauptversammlung hierüber erneut abzustimmen. 
 
11c: Der Vorstand schlägt als Schatzmeister Harald Tietze zur Wiederwahl vor. Die 
Wahl erfolgt einstimmig. Harald Tietze nimmt die Wahl an. 
 
11d: Als Delegierte für die Hauptversammlung des ADAC in 2022 werden einstimmig  
Holger Spuddig und Olaf Ritterbusch gewählt. Beide nehmen die Wahl an. 
 
11e: Als Kassenprüfer werden einstimmig Andreas Fischer und Wilfried Jacob 
gewählt. Beide nehmen die Wahl an. 
 
Zu TOP 12: 
 
Anträge liegen nicht vor. 
 
TOP 13: 
 
Von den Anwesenden werden geehrt: 
Wilfried Jacob und Rudi Höhne für 25-jährige Mitgliedschaft. Sie erhalten eine 
Urkunde. 
Es sollten auf der Jahreshauptversammlung geehrt werden 
Bernd Heinemeier für 50-jährige Mitgliedschaft 
Bernhard Bauer für 40-jährige Mitgliedschaft 
Ulf Hage, Mike Schinkel, Ralf Käse sowie Norbert Pohl für 25-jährige Mitgliedschaft 
Dirk Bennefeld für 10-jährige Mitgliedschaft 
Leider war niemand der zuletzt genannten Vereinsmitglieder anwesend. 
Die Urkunden dieser Ehrung werden Ihnen bei anderer Gelegenheit überreicht. 
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TOP 14: 
Der ADAC hatte keine Jahresgaben zur Verfügung gestellt. 
 
Wilfried Jacob stellt die Frage nach einer Erhöhung des jährlichen 
Mitgliederbeitrages von aktuell 20,- Euro. Der Vorstand wird sich hiermit in einer 
seiner nächsten Sitzungen beschäftigen. 
 
TOP 15: Ernennung eines Ehrenmitgliedes: 
 
Auf Vorschlag des Vorstandes beschließt die Versammlung einstimmig, ab sofort 
Clubmitglied Wolfgang Siegert zum Ehrenmitglied zu ernennen. Leider konnte aus 
privaten Gründen Wolfgang Siegert an der heutigen Jahreshauptversammlung nicht 
teilnehmen. In der Begründung dieses Vorschlages erwähnte Vorsitzender Bernd 
Henke die jahrelange Tätigkeit von Wolfgang Siegert im Vorstand, seine aktiven 
Zeiten als Motorsportler für den MSC Eschershausen, seine auswärtigen Tätigkeiten 
als Streckenposten bei ADAC-Rallyes und seine besondere Einsatzbereitschaft und 
unterstützende Tätigkeiten bei Clubveranstaltungen. 
 
 
Vorsitzender Bernd Henke lädt die Mitglieder zu einem Imbiss und Umtrunk ein. Es 
gibt „Schlachteplatte“, geliefert wie im Vorjahr von Fleischerei Hans Ohm. Alle 
Getränke werden vom MSC übernommen. 
 
Um 20:37 Uhr schließt 1.Vorsitzender Bernd Henke die 51. 
Jahreshauptversammlung des MSC Eschershausen e.V. im ADAC Niedersachsen / 
Sachsen-Anhalt.  
 
Eschershausen, 29.04.2022 
 
 
 
 
 
 
 
………………………………….     …………………………… 
      1. Vorsitzender             Schriftführer 


